
 
 

Protokollauszug 
aus der 

36. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung und 
Sport  

vom 19.09.2023 

 
öffentlich 
Top 4.2 Gymnasium im Potsdamer Norden 

23/SVV/0670 
abgelehnt 

 
Herr Jürgen Kania, Einwohner Neu Fahrlands, äußert sich im Zuge seines Rederechtes zur Pla-
nung des Gymnasiums an der Birnenplantage.  
 
Frau Dr. Klockow bringt den Antrag sowie den Ergänzungsantrag 23/SVV/0670-01 vom 
15.09.2023 ein. Sie beruft sich weiterhin auf einen Eingliederungsvertrag Neu Fahrlands vom 
13.03.2002. In der Anlage dazu wurde vereinbart, dass die „Birnenplantage“ als Erholungsfläche 
für Sport und Freizeit vorgehalten werde. Man sei für einen Schulstandort, aber an der richtigen 
Stelle.  
 
Herr Schubert zitiert zum Ergebnis eines aktuellen Gutachtens vom 31.08.2023 bezüglich des 
Einvernehmens des eingemeindeten Ortsteils Neu Fahrland (Anlage 2). 
 
Frau Lange stellt die geänderte Drucksache zur Abstimmung. 
 
Abstimmung: 
mit Stimmenmehrheit abgelehnt 
 
Anschließend wird die ungeänderte Gesamtvorlage zur Abstimmung gestellt: 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dafür Sorge zu tragen, dass für Schülerinnen und Schüler 
der nördlichen Ortsteile und des stark gewachsenen Stadtteils Bornstedt schnellstmöglich ein 
wohnortnahes Gymnasium geplant und realisiert wird. Es sollte geprüft werden, wie sich dies in 
Neu Fahrland auf der westlichen Seite der Insel umsetzen lässt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung: 1 
Ablehnung: 7 
Stimmenthaltung: 0 

 
 


